

教育委員会定例会会議録

| | |
|--|---|
| 開催日時 | 令和4年2月28日(月) 午前10時00分 |
| 開催場所 | 木城町総合交流センター1階会議室 |
| 出席委員等 | 委員 鳴海 良廣 委員 牛田 裕子 |
| | 委員 金永 俊一 委員 上西 幸子 |
| | 教育長 恵利 修二 |
| 欠席委員 | なし |
| 上記以外の出席者 | 教育課長 平野大輔 専門監 酒匂慎一郎 補佐 廣瀬豊 社会教育係長 白岩修 学校教育係長 白瀧茂穂 給食センター係長 中村伸悟 |
| <p>・<u>教育委員会定例会の開催</u></p> <p>1 開会のことば</p> <p>平野課長</p> <p>・ただ今から令和4年2月木城町教育委員会定例会を開会します。</p> <p>2 教育長あいさつ</p> <p>恵利教育長</p> <p>・5歳児以上の新型コロナワクチン集団接種が始まります。3月13日と4月3日の予定です。高鍋町の小児科医に来ていただきます。個別接種も考えているとのこと。新型コロナウイルスの感染者数も下げ止まり状況にあります。そのような中で、蔓延防止策が継続されるようであります。木城町では何名かの感染者がおりましたが、児童生徒の発症者の報告はなされておられません。各家庭や学校が感染防止の徹底を図っておられるのだと思います。今後も、学校を挙げて、感染防止の徹底を図っていきます。</p> <p>3 議長選出</p> <p>[恵利教育長に議長をお願いしました。]</p> <p>4 2月期定例会会議録署名委員の指名(恵利教育長・鳴海委員)</p> <p>[恵利教育長・鳴海委員を指名しました。]</p> <p>5 議題及び議事</p> <p>(1) 1月期定例会会議録の承認について(恵利教育長・金永委員)</p> <p>[事前に送付していた1月定例会の会議録について承認され、委員において署名]</p> <p>(2) 事務局報告事項</p> <p>①教育長報告</p> <p>・[2月行事報告と併せて報告。]</p> <p>②行事報告及び行事予定</p> <p>2月行事報告)</p> | |

恵利教育長

- ・2月1日(火) 令和3年度宮崎県教員育成協議会 *中止
木城町公共施設等検討委員会
第16回木城町教育研究員研究会
- ・2月2日(水) 令和3年度第3回総合型クラブ連絡会議 *WEB会議
- ・2月3日(木) 県高校教育課、義務教育課来庁
第2回宮崎県スポーツ推進協議会 *中止
- ・2月4日(金) 平木信行リパリス講演並びに木城中学校参観日・立志式 *中止
木城町中央婦人学級(平木信行リパリス講演) *中止
義務教育学校校舎建設工事(1工区)工程会議
- ・2月7日(月) 木城町教育功労賞、木城町教育論文表彰式及び木城町教育研究員報告会 教育功労賞が森さち子さん、木城町民生児童員、教育論文表彰では木城小の柴田養護教諭が最優秀賞、研究員報告会では外国語教育の研究がありました。
給食主任者会
- ・2月8日(火) 義務教育学校設立準備委員会 PTA 部会
宮崎県統合型校務支援システム(C4th)説明会
第35回国民文化祭宮崎県実行委員会、第20回全国障害者芸術・文化祭実行委員会第8回総会
- ・2月9日(水) 木城小・中学校合同校務部会
キャリア教育アワード 県内3中学校の取り組みがオンライン開催。
木城中の発表が行われました。
- ・2月10日(木) 木城町中央婦人学級 五感体験型食育講座 *中止
定期監査
義務教育学校校舎建設工事(1工区)工程会議
新型コロナウイルス感染症に関する知事とのWEB会議
第1回木城町教育委員会評価等委員会 後ほど報告しますが2年分の評価となりました。
- ・2月14日(月) 木城中学校新入生説明会 *延期
令和4年第2回木城町議会臨時会
- ・2月16日(水) 木城小・中学校合同校務部会熟議 *中止
令和3年度宮崎県スポーツ少年団第2回事務担当者会 *中止
木城小・中学校合同校務部会
- ・2月17日(木) 義務教育学校開設準備委員会総務部会
木城町校長研修会2月定例会
- ・2月18日(金) 義務教育学校校舎建設工事(1工区)工程会議

教職員人事異動事前説明会

JFA こころのプロジェクト「夢の教室」*中学2年生対象 オンライン
元Jリーガーを講師として実施。

- ・2月20日(日) 木城町新春ジョギング大会第50回記念これっきり30kmウルトラマラソン *中止 30kmについては期日未定の延期です。
令和3年度宮崎県スポーツ推進委員協議会「第2回研修会兼初任者研修会」*中止
- ・2月21日(月) 義務教育学校設立準備委員会教育部会
第17回木城町教育研究員研究会(閉級式) 17回の研究会でした。
第2回木城町教育委員会評価等委員会
- ・2月24日(木) 第3回学校運営協議会 教育長だよりもありますが、年3回開催されます。第1回は各学校長から学校運営に関する説明等、2回目が運営委員に実際の状況を見ていただきました。3回目で成果報告を行いました。ふるさと教育及びキャリア教育について運営委員から様々な意見をいただきました。
令和3年度公民館ブロック別セミナー(西都・児湯地区)
義務教育学校開設準備委員会代表者会 新制服の了承を得ました。
令和3年度スキー体験事業第4回合同役員会
- ・2月25日(金) 木城小学校参観日 *中止
木城町自治公民館連絡協議会第3回役員会
令和3年度宮崎県スポーツ少年団第2回本部長兼表彰式 *中止
福寿大学2月講座「交通安全教室」 *中止
義務教育学校校舎建設工事(1工区)工程会議
- ・2月28日(月) 木城町教育委員会2月定例会

恵利教育長

- ・2月行事報告についてご質問等ありますでしょうか。

金永委員

- ・学校運営協議会において来年度から学校制度を変えるということについて話し合いがなされているのでしょうか。

白瀧係長

- ・小中一貫校になることについては報告させていただきましたが、そこで何か協議ということはありません。

金永委員

- ・協議ということとはしていないんですね。知らない人が多いからですね。新しい学校の誕生ということでお祝い、盛り上げていかなければならない状況なのに何か綱渡りしているような状況がしてならないのですが。直前ですから、1か月前ですから。大き

なトラブルが起きないように、物議を起ささないように進めていっていただきたいと思います。保護者が知っていて当然ですが地域の方がある程度わかって出発しないと。公正な手順を踏まえて進めていかなければ。いろんな方に認知させる努力義務を負っていますよね。規律として。それが足りないんじゃないかと感じました。でも今とやかく言っても目前だから出来るだけ盛り上げていく感じで新しい学校になるんだと、校名も変わっていくんだとお祝いをする形で進めていってほしいと思います。何か陰に隠れてひそひそとやっているような雰囲気が漂うと学校としてまずいなと。学校というのは少なくとも、最高管轄は県だから学校職員、教員の異動対象は全部入るんですから、県の教員が全部知っておくような努力をしなければいけなかったんだろうと。そのための期間が必要なんですけど。今から言ったら期間もないと。なんで言わないかとなってしまいますので、どっちにしてもちょっと進退窮まる気がしますから。何かあった時は責任は教委がしなければなりませんから。これは言い訳はできませんから。何かあった時はきちんと説明できるような形をしておくということと、物議を醸し出す時は早めに説明して溝を少なくしていくのが大事だと思います。何かあった時に言い訳しているとトラブルを大きくする感じがしてますので。

酒匂専門監

- ・これまでお伝えしましたとおり 1月上旬に保護者向けの文書を配布しまして、何かありましたら教育委員会まで連絡下さいとしました。また、町民向けとしてもご覧になられたと思いますが、2月月報で。

金永委員

- ・回覧でしょ。見たかどうかわかりませんよ。班に入っていない方もいっぱいいますからね。

酒匂専門監

- ・お知らせをしたところです。同じく何かありましたら教育委員会までとしておりますが今のところ何も。

金永委員

- ・とにかくもういいです。回覧ではちょっと周知できないです。だから今後何かあった時にきちんと説明できるように、言い訳したらだめですよ。今は言い訳ですよ。はぐらかし、こじつけ。だから言っている方はそれでも受け取る方がどうかですから。申し訳ないんですけど。そうならないように。私を感じたからそう言っているのであって、結局、公然と出していないということでは。徐々に学校の名前変わったなどかいう形で広がっていくと思います。再来年度と思ったら来年度だったのかとかいう形でね。

酒匂専門監

- ・勘違いされているかなと思うのですが。公然としておりますし何も隠してもないし。周知をすることが若干遅れたというところは責任を感じますが、それを隠しているわ

けでもないですし、それでこちらが隠ぺいするといったことも全くないです。正々堂々とこうやりますということでお知らせしてやっているところでもあります。金永委員がそのようにとられるというところが。

金永委員

・そういうように取る人がいるかもしれないですね。

酒匂専門監

・今のところいませんので、もしそれで不愉快な思いをされたというのであればしっかりと謝罪もいたします、しかし隠してはいませんので来年度、胸を張って4月から一貫型小中学校をやりますということをお知らせしております。ですのでそこはぜひご安心いただきたいと思っております。

金永委員

・だから意見が来ない形で早め早めに広報しておく必要があったということですよ。

恵利教育長

・過去を振り返っても。今後ないようにしっかりやっておきます。町民に対しては知らせる方法を考えたいと思います。子ども達、保護者、システムが少し変わっていきますので。今やっている専科指導も同じようにやっていくのですが、そう変わるころはありません。

金永委員

・制度が変わるわけですから。新しい学校になってくるわけですから。やはり広報の義務。期間をとって、どこの学校でもそうです。数年間取って広報しておいて新聞で出しておいて少しずつ浸透させていくと。そういう努力義務をすると。それがなかったから、何か質問があったら電話してくださいということで片づけてはあまりにも努力が足りないというふうに思われてもしょうがないということですね。なにかあってあげられたときには謝るしかないですね。遅れたということに関しては。だからそうならないように早めにお知らせしておくべきだったということが必要だったということです。そして回覧というよりも少なくとも、本当は新聞で出しておくのが良かったのですがそれもなければ木城の広報誌があります。あれに載せておけばまだ目を通したと思います。だからそういう意味で考えると努力すると言いつつも努力が足りないと思われるのも仕方ないと思います。申し訳けないんですけど。学校のことだから、学校のことを親が知るのは当然ですから。そうでなければとんでもないですよ。それと同時に地域にある学校ですから地域の人に知らせる。なおかつ学校は県の学校だから赴任するのは県採用の職員ですから県全体に知らせておく努力は必要であったということです。こういうことが、綱渡りすることが何回もきたら困るなというのがあるから言っているんですよ。酒匂専門監も現職ですから規律に違反したら大変になりますよ。

恵利教育長

・規律を違反するようなことはしていませんので。そこはちょっと言い過ぎではないかなと思います。

金永委員

・我々は退職しているからどおってことないですよ。

恵利教育長

・それはちょっと飛躍しすぎかなと。何も罰せられるようなことは何もしてませんので。

酒匂専門監

・何も逃げも隠れもしませんし、正々堂々、胸を張ってやっておりますので。

金永委員

・それであればきちんと新聞に出して、広報誌にも出して。そうしておけば問題なかったんですよ。

酒匂専門監

・新聞に出すということは恐らくどこもしていないのではないのでしょうか。

恵利教育長

・義務教育学校のことについては少しずつしていますが。

金永委員

・しているんじゃないでしょうか。なおかつ少なくとも広報誌に載せるのは学校の制度が変わるわけですから。新しい学校の誕生だから。

恵利教育長

・広報誌については随時、義務教育学校の制度が変わって、いろんなことが決まることを載せてますので、次回、そのことについては広報誌に載せていきたいと思えますしご理解を得られるようにしていきます。

金永委員

・とにかく、あまり綱渡りをしないように。

恵利教育長

・運営協議会についても、やっていくことはちゃんと説明していますので。

金永委員

・少なくともここが大事だと思ったんですよ。学校運営協議会で諮って意見をいただくということは当然されているんじゃないかと思ったんですよ。その意見を聞いたかったんですよ。どう思っておられるかと。それもないから。話をされたのかなと。いろんな人に周知させるために努力していきますということだったから。一つの会議を大切にしながらですね。今から新聞紙とかなればかえっておかしいですわ。だから少なくとも、ある会議のなかで。校長が1人になるわけでしょ。大きいですよ。学校名も木城町立木城小中学校でしょ。それをやっぱり軽々に扱えないですよ。もっと重く受け止めた方がいいと私は思います。ぶり返して申し訳ないんですけどこんなことが

度々あると困るなど思ったものだから、正々堂々で行けるような手順で進めていってほしいと思っているから言っているわけです。

酒匂専門監

- ・最後に一言よろしいでしょうか。正々堂々としています。

恵利教育長

- ・中断します。

——— 暫時休憩 ———

恵利教育長

- ・再開します。学校運営協議会の方々に知らせた事も含めてもう一回確認します。学校運営協議会は次年度からは学校が主になって運営していくこととなります。適した組織になると思います。他になければ3月行事説明に入ります。

3月行事予定)

平野課長

- ・3月1日(火) 木城小・中学校合同校務部会最終報告会
- ・3月2日(水) 第3回木城町生涯学習推進協議会
- ・3月3日(木) 令和4年内申書押印
北方領土返還要求運動県下キャラバン隊対応
仮)教育委員会3月臨時会
- ・3月4日(金) 義務教育学校校舎建設工事(1工区)工程会議
町議会3月定例会 開会 *予定
第3回木城町教頭会
給食主任者会
- ・3月7日(月) 町議会3月定例会 一般質問 *予定
義務教育学校開設準備委員会 PTA 部会
義務教育学校みどりの会
木城町女性団体連絡協議会第4回役員会
- ・3月8日(火) 町議会3月定例会 産業文教常任委員会 *予定
- ・3月9日(水) 令和3年度義務教育の充実を図るための県・市町村連絡協議会第4回実務者会
- ・3月10日(木) 町議会3月定例会 予算審査特別委員会 *予定
- ・3月11日(金) 学校給食調理場運営委員会
義務教育学校開設準備委員会事務部会
義務教育学校校舎建設工事(1工区)工程会議

第4回木城町社会教育委員会議

- ・3月14日(月) 町議会3月定例会 閉会 *予定
令和4年度みやざき県民総合スポーツ祭実行委員会
- ・3月16日(水) 木城中学校 第75回卒業式
木城小・中学校合同校務部会合同教科部会
- ・3月17日(木) 木城町スポーツ少年団本部役員会
- ・3月18日(金) 木城町中央婦人学級・木城町福寿大学閉級式
義務教育学校校舎建設工事(1工区) 工程会議
- ・3月22日(火) 仮) 教育委員会3月定例会
仮) 第3回木城町総合教育会議
宮崎大学連携事業打合せ
- ・3月23日(水) 令和3年度公益財団法人宮崎県スポーツ協会臨時評議員会
- ・3月24日(木) 木城小学校 第123回卒業式
- ・3月25日(金) 木城小学校・中学校 修了式
義務教育学校校舎建設工事(1工区) 工程会議
- ・3月26日(土) 木城町地域婦人連絡協議会総会
- ・3月30日(水) 教職員人事異動辞令交付式
木城町転出等教職員離任式 教育委員の皆様のお席をお願いします。

【参考】

4月行事予定)

- 4月1日(金) めばえ保育園入園式
令和4年度転入教職員対面式 教育委員の皆様のお席をお願いします。
開催時刻は学校と協議のうえこの時間となりました。また、教育課の
人事異動もあるかもしれませんので、委員の皆様におかれましては少
し早い時間にお集まりいただきたいと考えています。
- 4月7日(木) 木城小学校・中学校1学期始業日
- 4月8日(金) 木城中学校第76回入学式
- 4月12日(火) 木城小学校第124回入学式
- 4月22日(金) 令和4年度行政事務連絡員会
令和4年度自治公民館長会

恵利教育長

- ・質問等はありませんか。

鳴海委員

- ・以前に聞いたかもしれませんが、義務教育学校みどりの会について内容をお願いします。

酒匂専門監

- ・定例校長会の臨時版的なもので、適宜、必要に応じて話し合うというものです。必要に応じて教頭先生、教務主任にも入ってもらうものです。

金永委員

- ・学校での離任式はいつやるんですか。

平野課長

- ・それぞれの学校で離任式をやって、こちらに来ていただくという流れです。

金永委員

- ・時間は大丈夫ですか。

平野課長

- ・調整済みです。

恵利教育長

- ・次に進めてよろしいでしょうか。それでは、その他について入ります。

③その他

恵利教育長

- ・令和3年度補正予算及び令和4年第3回木城町議会定例会関係について、課長より報告、説明をお願いします。

平野課長

- ・(配布資料にて説明。令和4年第1回木城町議会臨時会(1月27日)関係、令和3年度一般会計補正予算(1月)(概要)、【学校教育関係】、【歳出】GIGAスクール用端末保険料増額*家庭への端末持ち帰り対応のため。令和4年第2回木城町議会臨時会(2月14日)関係、令和3年度一般会計補正予算(2月)(概要)、【学校教育関係】、【歳出】GIGAスクール用端末セキュリティソフト導入作業委託料、GIGAスクール用端末セキュリティソフトライセンス料、GIGAスクール用端末電源アダプター購入費*家庭への端末持ち帰り対応のため。木城小学校、中学校光熱水費増額。令和4年第3回木城町議会定例会(3月4日開会)関係、令和3年度一般会計補正予算(3月)(概要)、【学校教育関係】、【歳入】義務教育学校校舎建設工事国庫負担金増額*対象経費の追加による変更申請のため。【歳出】義務教育学校校舎建設工事管理委託料減額*入札執行残。義務教育学校校舎建設工事減額*入札、変更契約による。GIGAスクール用端末クッションケース購入費*家庭への端末持ち帰り対応のため。児童生徒用机および椅子購入費*更新のため。【社会教育費】、【歳出】成人式PCR検査補助金減額*申請交付額確定による。中学生海外派遣事業補助金減額*世界的なコロナ禍による事業中止のため。総合交流センター通信運搬費増額。電話料不足のため。「一般質問事項」(教育課関係抜粋)、議員3名からの質問通告。自治公民館関係について、都市型公園の設置について、高校生への通学支援について、学校周辺に公園を作る考えはないかという質問事項。)

恵利教育長

- ・報告、説明が終わりました。質問がありますか。次に、教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等について報告を課長よりお願いします。

平野課長

- ・(配布資料により報告、説明。令和元年度、2年度分を評価委員へ示し、意見をいただき報告書をまとめた。説明ではB評価となった項目を中心に説明し、評価委員からの総合評価について説明。)

恵利教育長

- ・報告が終わりました。ご質問等ありませんでしょうか。

金永委員

- ・評価委員はどなたですか。評価にあたっての資料等は。

平野課長

- ・どんぐり保育園長の倉永慎一さん、社会福祉協議会にお勤めの原美鈴さんの2名です。評価に方法については、本日は準備していませんが、これ以外の細かな各事項の項目を自己点検、評価資料をまず見ていただき、質問等に答えます。その後、いただいた意見等をまとめたものを作成し、再度、評価委員に見ていただき、了承を得て報告書として作成したものがこの資料です。

金永委員

- ・第3者の目が入るということは大事なことだと思います。ただ実態は、実際にはご存じないこともあるかと思いますが、できるだけ資料等を見ていただいてですね。追認、追認では問題もあつたりしますので。私もいろんな角度から見て意見を言わせていただいていますので、そういうところが評価の観点になると思います。

恵利教育長

- ・ありがとうございます。よろしかったでしょうか。続きまして協議事項に入ります。

(3) 協議事項

第1号議案 義務教育学校の制服について

恵利教育長

- ・協議事項に入ります。第1号議案、義務教育学校の制服についての説明を、白瀧係長より説明をお願いします。

白瀧係長

- ・(配布資料により説明。これまでの進捗状況の説明。小学1年生から中学1年生の保護者にアンケート調査を実施し、その調査結果を公表。小学1年生から中学1年生の保護者代表による検討会を実施し、調査結果の報告。上着をブレザータイプとし、スラックス・スカート、ネクタイ・リボン自由選択を可とすること、着用は義務教育学校7年生からとすることを決定。町内での制服販売店について商工会理事会での協議を依頼。商工会で現在の取扱店1店で決定。ブレザー3色とスラックス・スカート、

ネクタイ・リボンの数種類を学校参観日に展示、保護者、児童生徒による投票を行い、その結果を第2回検討会で報告。ブレザーを緑色に決定。スラックス・スカートの生地、ネクタイ・リボンの色、柄を参加者による投票。この投票結果を基に教育課でスラックス・スカート生地を再選定し2点に絞る。義務教育学校開設準備委員会総務部会において、スラックス・スカートの生地を決定。義務教育学校設立準備委員会代表者会において新制服を提案、承認を得た。)

恵利教育長

・第1号議案、義務教育学校の制服については、説明のありましたとおり決定することに承認いただけますでしょうか。ご承認いただきありがとうございます。

金永委員

・一つだけ確認したいことがあります。夏服はどうなりますか。

白瀧係長

・夏服はポロシャツを考えております。色は2種類でと考えていますが今後、協議していきたいと思います。

金永委員

・スラックス、スカートは同じですか。

白瀧係長

・同じですが、生地が薄手のものになります。

平野課長

・補足ですが、1月の定例会で説明しましたが、制服購入の補助を新年度予算に計上しています。令和5年義務教育学校開校時の着用となりますので、令和4年度末、3月あたりに制服を購入されますので、それに合わせた補助です。また今後、予定されているものとして、義務教育学校の校歌があります。今回と同様に委員の皆様にお諮りすることとなりますのでよろしくお願いいたします。

恵利教育長

・補助率は4分の1です。それでは、意見交換に入ります。

(4) 意見交換

①木城町教育大綱の改正について

②その他

恵利教育長

・木城町教育大綱の改正について、説明を酒匂専門監からお願いします。

酒匂専門監

・教育大綱は3年ごとの改正となっております。前回は平成31年3月でした。今後の流れについてですが、内容がボリュームのあるものなので本日は配布のみで、詳しい内容説明、協議については3月3日予定の臨時会でお話ししたいと思います。その後、3月末の定例会で承認をいただき、総合教育会議を経て策定という流れでございます。

なお、学校での協議は終えていまして、また、内容が役場の関係各課にもまたがるものなので確認を依頼中でございます。(以下、配布資料により説明。項目として、まちの将来像、教育大綱の理念、基本目標、計画期間、施策体系、主要施策。)

恵利教育長

- ・説明が終わりました。目を通していただき、3月3日に意見をいただきますようお願いいたします。その他、委員の皆様からありませんか。それでは、次回臨時会の日程についてです。

(5) 次回 定例会・臨時会 日程(案)

日時：令和4年3月3日(木) 午前・午後3時00分より

場所：リパリス会議室・役場

恵利教育長

- ・次回臨時会について、課長からお願いします。

平野課長

- ・先ほど3月行事予定でも説明いたしましたが、3月3日の木曜日、午後3時からを考えております。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。

恵利教育長

- ・よろしいでしょうか。それでは3月3日の木曜日、午後3時からリパリスにおいてということをお願いします。

(6) 次回 定例会・臨時会 日程(案)

日時：令和4年3月22日(火) 午前・午後9時00分より

場所：リパリス会議室・役場

恵利教育長

- ・次に、次回定例会について課長より説明をお願いします。

平野課長

- ・次回定例会については、3月22日の火曜日、午前9時からリパリスにおいてを考えております。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。

鳴海委員

- ・総合教育会議を続けて開催ということですが、前回、総合教育会議の時間が足りなかったと思いますので、時間配分を考えての設定をお願いします。

恵利教育長

- ・よろしいでしょうか。それでは3月22日の火曜日、午前9時からの開催ということをお願いします。

次回臨時会日程

令和4年3月3日(木) 午後3時00分 総合交流センター

次回定例会日程

令和4年3月22日（火）午前9時00分 総合交流センター

この会議録は、事実と相違ないことを証するため、ここに署名する。

木城町教育委員会

会議録署名委員

教育長

恵利修二

委員

鳴海良廣

